

Évangile 22eme **DIMANCHE** du TO
28 août 2022. Cycle C



QUE PERSONNE NE RESTE DEHORS



AVEC TOI TOUJOURS

AMBIANCE

Être avec toi, vivre comme toi, partager ce que tu es à partir de ce que Je suis, avec les autres, qui sont tous.

Imaginer chemins et bourgades nouvelles, configurer des routes, à partir de ce que nous vivions. Encourager les vies, accueillir les circonstances, préoccupations, sentiments, être.

La prière est la force et aussi ce qui donne sens à ma vie. Je remercie ma vie dans Ta vie et je désire marcher avec ceux qui sont à toi, et exprimer, dans chaque détail, le cadeau de la vie de chaque jour, don et grâce qui veut s'exprimer dans la vie des autres : les pauvres, les petits, les plus vulnérables. Proche et aimable, reconnaissante, engagée.

CHANT. LOS INCONTABLES - AIN KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=7nOrzRyQRDY>

ÉVANGILE – Lc 14, 1. 7-14

« Un jour de sabbat, Jésus était entré dans la maison d'un chef des pharisiens pour y prendre son repas, et ces derniers l'observaient. Jésus dit une parabole aux invités lorsqu'il remarqua comment ils choisissaient les premières places, et il leur dit : « Quand quelqu'un t'invite à des noces, ne va pas t'installer à la première place, de peur qu'il ait invité un autre plus considéré que toi. Alors, celui qui vous a invités, toi et lui, viendra te dire : "Cède-lui ta place" ; et, à ce moment, tu iras, plein de honte, prendre la dernière place. Au contraire, quand tu es invité, va te mettre à la dernière place. Alors, quand viendra celui qui t'a invité, il te dira : "Mon ami, avance plus haut", et ce sera pour toi un honneur aux yeux de tous ceux qui seront à la table avec toi. En effet, quiconque s'élève sera abaissé ; et qui s'abaisse sera élevé. » Jésus disait aussi à celui qui l'avait invité : « Quand tu donnes un déjeuner ou un dîner, n'invite pas tes amis, ni tes frères, ni tes parents, ni de riches voisins ; sinon, eux aussi te rendraient l'invitation et ce serait pour toi un don en retour. Au contraire, quand tu donnes une réception, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles ; heureux seras-tu, parce qu'ils n'ont rien à te donner en retour : cela te sera rendu à la résurrection des justes. »

Approfondissons l'Évangile

Dans l'évangile de saint Luc, on trouve souvent des scènes de repas. Le texte que nous lisons aujourd'hui raconte un troisième repas chez un pharisien : Luc le situe un jour de sabbat. On sait l'importance du sabbat dans la vie du peuple d'Israël : de ce jour de repos (« shabbat » en hébreu signifie cesser toute activité), le peuple élu avait fait un jour de fête et de joie en l'honneur de son Dieu. Fête de la création du monde, fête de la libération du peuple tiré d'Égypte... en attendant la grande fête du Jour où Dieu renouvellera la Création tout entière. A l'époque de Jésus, la fête était toujours là, et un repas solennel marquait ce jour : repas qui était souvent l'occasion de recevoir des coreligionnaires ; mais les interdits rituels de la Loi s'étaient tellement multipliés que le respect des prescriptions avait occulté chez certains l'essentiel : la charité fraternelle.

Ce jour-là, au début du repas, une scène qui ne figure pas dans notre lecture liturgique est à l'origine des conversations : Jésus guérit un malade souffrant d'hydropisie (œdèmes) ; c'est l'occasion de nouvelles discussions autour de la table, parce que Jésus est accusé d'avoir enfreint la règle du repos du sabbat.

Le maintien de leur identité religieuse repose sur un très grand respect de la tradition : ce mot « tradition » ne doit pas être entendu de manière péjorative ; la tradition, c'est la richesse reçue des pères. Mais le plus bel idéal religieux peut avoir ses écueils : la rigueur d'observance peut engendrer une trop bonne conscience et rendre méprisant pour ceux qui n'en font pas autant. Plus profondément, vouloir être « séparé » n'est pas sans ambiguïté ; quand on sait

que le dessein de Dieu est un projet de rassemblement dans l'amour. Ces déviances donc, ont inspiré quelques paroles dures de Jésus : elles visent ce que l'on appelle le « Pharisaïsme ».

Mais le propos de Jésus va beaucoup plus loin : à la manière des prophètes, il cherche avec véhémence, à ouvrir les yeux des Phariséens avant qu'il ne soit trop tard, trop de contentement de soi peut conduire à l'aveuglement. Les pharisiens risquent d'être très loin de l'accueil des pauvres et des estropiés qui est le signe principal du Royaume. Ceux qui accueillent et respectent ces humbles sans attendre de retour participeront avec eux, dit Jésus, à la résurrection promise.

Des pistes pour la prière

Que dit le texte? (lecture)

Que me dit Dieu avec ce texte? (méditation)

Comment je dialogue avec Dieu avec ce que le texte me dit? (prière)

Comment je sens la présence de Dieu dans ma vie? (contemplation)

Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réelle? (action)

MUSIQUE AMBIACE. Algorithms Justin Bianco

<https://www.youtube.com/watch?v=vG--gGlasas>

**TU INSPIRES MA VIE
M'ACCUEILLES TEL QUE JE SUIS**

LA DERNIERE POSITION

Celui qui s'abaisse
sera élevée.

La dernière place, la première,
c'est la place des pauvres,
des simples,
de la plus part.

Se mettre là
à la place de la vulnérabilité,
dans le lieu de ceux qui ne comptent pas,
dans le lieu de la majorité discrète,
dans le lieux de ceux de Jésus.

Montre-toi de manière simple,
que le Seigneur t'accueille.

Pressante-toi aimable,

Les autres pourront te reconnaître.

Présente-toi accessible,

Tous pourront s'approcher de toi.
Présente- toi avec l'indispensable,
partage le reste.
Présente-toi proche,
Tu es possibilité pour plusieurs.
Bienheureux les petits,
ceux qui sont crédibles,
les sincères,
ceux qui partagent,
ceux qui sont vraiment,
ceux qui cherchent et
aident à faire chemin.
Bienheureux les simples,
Ceux qui ne cherchent ni richesses,
ni honneurs,
ni reconnaissances.
Bienheureux les transparents
qui ouvrent les mains
et le cœur,
engendrant des maisons,
des foyers dignes,
confortables, accueillants,
où pouvoir se reposer,
adoucir les difficultés,
dessiner des rêves,
construire des horizons nouveaux.
Dans n'importe quelle position,
être avec Toi.

CHANT. DESEOS - AIN KAREM

<https://www.youtube.com/watch?v=eePoU43j7ug>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

